



irrgartenwelt.de 2008

0085 Krokomusik

Kalle Krokodil hat für seine Party eine tierische Bauernhof-Band bestellt. Bevor es losgeht, müssen die Musiker allerdings noch einen Weg durch den gefährlichen Sumpf finden. Kennst du ihn?

INFO Tierisch hitverdächtig: Tiere in Songtiteln und Liedertexten

Musik und Tiere haben es den Menschen schon immer angetan. Kein Wunder also, dass beide Themen schon früh kombiniert wurden: Bereits in den Tänzen der Naturvölker werden häufig die kraftvollen und anmutigen Bewegungen wilder Tiere nachgeahmt. Ganz anders beim weltbekannten mexikanische Volkstanzlied "La Cucaracha", zu dessen Strophen symbolisch Kakerlaken zertreten werden. Deutsche Volks- und Kinderlieder hingegen konzentrieren sich meist auf harmlosere Lebewesen vom Maikäfer über Kuckuck und Esel oder "Alle meine Entchen" bis hin zum Häschen in der Grube.

Auch die Pop- und Rockmusik hat so manchem Tier ein musikalisches Denkmal gesetzt. Legende sind Rock 'n' Roll Songs wie Bill Haleys "See you later, Alligator" oder Elvis Presleys "Hound Dog". Elton Johns "Crocodile Rock" erfreute sich ebenso internationaler Beliebtheit wie die "Wild Horses" der Rolling Stones und der "Octopus' Garden" von den Beatles. Weitere Charterfolge mit Tieren im Songtitel waren auch Al Stewarts "Year of the Cat", Americas "Horse with no Name", "Ride a white Swan" von T. Rex und die "Love Cats" von The Cure. Zum weltweiten Evergreen mit unzähligen Übersetzungen und Interpreten brachte es gar das Schlagerliedchen "Paloma Blanca" über eine weiße Taube. Mitunter schafften auch deutsche Titel dank Tieren den Sprung in die Hitparaden. Hans Hartz besang die Müdigkeit der weißen Tauben, Klaus & Klaus ein "Pferd auf'm Flur" und Fehlfarben im Zuge der Neuen Deutschen Welle (NDW) den Eisbären am kalten Polar. Andere Sänger landeten mit den tierischen Helden aus Fernsehserien einen echten Hit, von Karel Gotts Hymne an die Biene Maja bis zu Stefan Raabs "Hier kommt die Maus", von Delphin Flipper bis hin zu Skippy, dem Buschkänguru. Selbst Kinofilme bereicherten mit ihren Sound Tracks die musikalische Menagerie: Unvergessen bis heute sind beispielsweise der Titelsong "Eye of the Tiger" zum gleichnamigen Rocky-Film oder der Hit "The Lion sleeps Tonight", dem Disneys Zeichentrick-Abenteuer "König der Löwen" zu neuer Popularität verhalf.